

Saint Vincent de Paul

1581-1660



Vincent grandit à la campagne et devient prêtre à 20 ans. Soucieux d'obtenir une bonne situation, il entre au service du comte de Gondi, un grand personnage du royaume. Professeur de ses enfants et confesseur de madame de Gondi, il devient très vite un ami de la famille.

Au cours d'un voyage, Vincent rencontre un mourant à qui il fait découvrir le grand amour de Jésus. Il lui donne le pardon de Dieu et le malade retrouve la paix et dit toute sa joie.

Vincent réalise que c'est pour les pauvres qu'il veut être prêtre. La parole de Jésus résonne en lui comme un appel : « Il m'a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres ». Il en parle à son ami, le cardinal de Bérulle, qui le nomme curé de Châtillon-les-Dombes, à la campagne.

Grâce à Vincent, les choses changent petit à petit dans le village, on prend soin des pauvres. Les paroles de Jésus brûlent dans le cœur de Vincent : « Ce que vous faites aux autres, c'est à moi que vous le faites ».

Partout où il passe, Monsieur Vincent organise des équipes de charité avec l'aide de riches dames. Plus tard, d'autres jeunes filles le rejoignent, on les appelle les « Filles de la Charité ». Ensemble, ils inventent mille moyens pour secourir les malades, les personnes âgées, les enfants perdus, les mendiants, et pour leur redonner l'espérance, le goût de la vie et leur faire découvrir combien ils sont aimés de Dieu.

Extrait du petit règlement donné aux premières Dames de la Charité.

« En entrant, celle dont ce sera le tour, saluera gaiement le malade, lui lavera les mains, mettra la tablette près du lit avec une nappe et le couvert [...] elle coupera le pain, la viande. S'il est triste, elle essaiera de l'égayer. » [...] Les dames s'étonnent : « cela se fait chez les riches, pas chez les paysans et encore moins chez les pauvres » [...] Monsieur le curé leur répond : « Hé oui mesdames, mais c'est pour l'amour de Jésus Christ que vous le ferez. Les pauvres seront vos maîtres, vous serez leurs servantes. Vous les servirez comme si c'était Jésus Christ lui-même. Et dites-leur que chacun d'eux est précieux pour le cœur de Dieu. »